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Cp can/i
Centurion - Partager quelque chose de tres fort...

Interview du capitaine Nicolas Cosandey

Commandant de la cp car 1/1 « La-Une-de-Fer » depuis
Bienne et regulateur du trafic au centre d'exploitation de

on Capitaine, vous dirigez avec succes
la compagnie carabiniers 1/1 depuis
l'annee 2010. Au vu des derniers cours

effectues, que pouvez-vous dire sur l'etat de
preparation de vos carabiniers et quel est le de-
gre de motivation dans votre unite

Servir au sein de la üre cp du 1er bataillon est bien entendu
une tres grande fierte pour toute la troupe. Cela se

remarque des les premiers instants de l'entree en Service.
Ii y a toujours un plaisir ä se retrouver. La Une-de-Fer a

toujours rempli ses missions avec enthousiasme et serieux.
Les exercices de bataillon effectues durant les derniers
SIF ont vraiment permis ä chacun de prendre conscience
des missions qui pouvaient nous etre attribuees. Nous
avons pu mettre cela en pratique lors de notre SIF 2010
avec un engagement reel. Je peux affirmer sans aucune
hesitation que le cp 1/1 est prete et tres motivee!

Quelle est la particularite des carabiniers Plus
precisement, quels rapports entretenez-vous
avec le bataillon de carabiniers 1

Nous avons la chance d'avoir une veille garde tres
attachee ä son bataillon. Nous savons que les anciens
nous observent et attendent de nous un travail de haute
qualite. Mais ils sont egalement lä pour nous guider et
nous conseiller. II y a vraiment une solidarite incroyable
au sein de ce bataillon.
Lors de mon arrivee ä la tete de cette cp, j'ai requ le recit
de la 1/1 durant la mobilisation 14-18. J'ai veritablement
pris conscience de la chance que j'avais d'appartenir ä

une unite qui a traverse l'histoire avec autant de panache.

Queis sont vos meilleurs Souvenirs en qualite de
commandant

En 2010, lors de notre engagement sur l'heliport VIP du
sommet de la francophonie. Nous avions lä une vraie
mission concrete et motivante. La troupe a bien compris

Le capitaine Nicolas Cosanday,

commandant de la cp car 1/1.

Toutes les photos ® Bat car 1.

2010, employe CFF, chef de quart au centre de telecommande de

Lausanne

son röle et a effectue un travail exemplaire. Notre unite
a ete renforcee par un det cond chien ainsi que d'une sct

gren PM. Lors du montage du dispositif une cp de genie

nous etait subordonnee. En plus de tout cela, il nous fallait
collaborer avec les forces de la gendarmerie vaudoise. Un

travail de planification tres pousse ainsi qu'une conduite
de chaque instant nous ont permis de reussir la mission.
Je pense que cela restera un grand moment dans l'histoire
de la cp. Cela a vraiment contribue ä l'etat d'esprit qui

regne actuellement au sein de la cp.

Et les pires

Toujours en 2010 durant le sommet de la Francophonie.
J'ai ete surpris par le comportement de certains officiers
de notre armee et membre de la gendarmerie. Des

conseillers federaux, le Chef de l'armee, de nombreux
officiers generaux suisses et etrangers se trouvaient sur

notre heliport. Evidement cela attirait certains curieux.
Nous avons dü expliquer ä la troupe que nous n'etions

pas sur une place d'arme et que de porter un grade de

colonel n'etait synonyme d'autorisation d'acces.
Lors du montage du dispositif un policier a trouve

amüsant, pour nous tester, de survoler le secteur avec

un avion telecommande. A cöte de cela, nous « officiers
de milice» repetions ä longueur de journee ä nos

« soldats de milice » qu'il fallait se comporter de maniere

professionnelle...
Le plus navrant s'est produit lors de l'atterrissage des

helicopteres du chef d'Etat francais. Un officier de la

gendarmerie autorise ä acceder ä l'heliport est arrive avec

son Iiis jusqu'ä l'entree de la zone la plus protegee (ROE

rouge, arme chargee) et nous a demande de lui ouvrir
les grilles ahn que son fils puisse se rapprocher le plus

possible de Nicolas Sarkozy et de ses helicopteres. Un

manque de jugement total.

L'armee fait face ä de nouveaux troubles et

risques. Queis conseils donneriez-vous ullX

politiques pour renforcer l'esprit de milice et
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maintenir un Systeme de milice

Je n'ai rien ä suggerer aux politiciens. C'est plutot au
reste de la population qu'il faut expliquer la Situation.
Aujourd'hui, trop souvent, des theories antimilitaristes
ä l'argumentation tres limitee se developpent sans
aucune Opposition. C'est aux officiers de notre armee
de systematiquement prendre position contre ces dis-
cours. Je constate trop souvent que nos concitoyens ne
connaissaient pas (ou plus) notre armee.

L'armee poursuit actuellement son develop-
pement; quels sont les effets directs pour une
compagnie de carabiniers et comment les ap-
pliquez-vous

J'execute les ordres.

Recemment les officiers du bataillon ont suivi un
nouveau cours ELTAM. Queis sont les benefices
pour vos carabiniers et quels enseignements
personnels en tirez-vous

Pour ce cours, j'ai convoque dans un premier temps les
derniers officiers ä avoir ete incorpores au sein de la cp.
Le but etait de faire connaissance et d'apprecier leurs
capacites. Finalement certains ont ete dispenses et j'ai
du rappeler des plus anciens. Le melange de debutants et
d'experimentes a veritablement ete positif pour chacun.

2013 et 2014 s'annoncent comme des annees
strategiques pour le futur de notre armee;
comment gerez-vous ces echeances et comment
sensibilisez-vous la troupe (votations rem-
placement Tiger & Obligation de servir)

Tres franchement, sensibiliser la troupe sur des sujets
politique n'est pas une priorite pour moi. Le jour oü la
marche du Service sera impeccable et que tous les ordres
seront respectes je commencerai ä faire des theories.

Actuellement, combien de jours de service
totalisez-vous

800.

Enfin, selon vous, notre armee doit-elle se pro-
fessionnaliser Si ce n'estpas le cas, pourquoi

Non! Oü allons-nous trouver le monde qu'il nous faut
pour composer cette armee professionnelle. La plupart
des entreprises peinent a trouver du personnel. Dans mon
domaine, malgre de bonnes conditions et perspectives,
nous devons faire des campagnes de recrutement en
France voisine et merne jusqu'a Lyon et cela ne suffit
toujours pas!
Regardez aussi la Situation dans les differents corps de

Police. Les exigences lors des recrutements sont sans
cesse ä la baisse. Voulons-nous la meine chose pour notre
armee

La »Une de fer» accueille le president du Grand Conseil vaudois.

Chef de sct car 1/1.
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Qu'est-ce qui vous motive ä rejoindre ä nouveau
les rangs

Je sais ä chaque fois que je vais retrouver des camarades
qui partagent les memes valeurs. De plus, chaque CR

m'apporte son lot de nouvelles rencontres. J'aime
egalement le fait de partager quelque chose de tres fort
sur une periode limitee.

Envisageriez-vous de continuer votre aventure
en taut que commandant milicien si l'opportunite
d'une promotion se presente

Cela depend des possibilites. Mais je sais dejä qu'il sera
difficile de quitter cette cp.

N. C.
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